

BAB III

PENUTUP

3.1 Kesimpulan

Program kegiatan yang dijalankan oleh Kelompok 08 KKN-T MBKMberlokasi di Desa Mojotengah, Kecamatan Bareng, Kabupaten Jombang. Terdiri dari berbagai kegiatan diantaranya pengembangan *digital marketing* pada UMKM Desa Mojotengah, inovasi pengembangan branding produk UMKM Desa Mojotengah, pendekatan teknologi informasi pada Karang Taruna “Tunas Mandiri” Desa Mojotengah, pelatihan teknik foto produk pada UMKM dan Karang Taruna Desa Mojotengah, literasi keuangan pada UMKM dan PKK Desa Mojotengah, bagi-bagi takjil dengan Banom NU dan LazisNU Desa Mojotengah, sosialisasi dan praktik kewirausahaan di SDN Mojotengah 1 dan SDN Mojotengah 2, serta Teknologi Tepat Guna (TTG).

Kegiatan sosialisasi *digital marketing* kepada para UMKM di Desa Mojotengah dilakukan melalui tahap perencanaan terlebih dahulu yang meliputi pembentukan panitia, konsep susunan acara, dan pembuatan materi *digital marketing*. Dalam konsep susunan acara yang telah dibuat, beberapa target audiens yang kita harapkan yang utama yaitu para pelaku UMKM Desa Mojotengah dan audiens lainnya termasuk perangkat desa Desa Mojotengah dan anggota Karang Taruna “Tunas Mandiri”. Kegiatan sosialisasi *digital marketing* akhirnya dilaksanakan pada hari Sabtu, 27 Mei 2023 di balai desa Desa Mojotengah. Rangkaian acara berlangsung dari pukul 07.00 sampai pukul 12.00 dan dilanjutkan dengan evaluasi

kegiatan dari pukul 13.00 hingga 16.00 sore hari. Dalam kegiatan ini materi yang kita berikan yaitu tentang bagaimana cara mengoptimalkan penggunaan media sosial, apa itu Whatsapp Business, kelebihan dan cara penggunaan, dan apa itu marketplace Facebook, kelebihan dan cara penggunaan. Kegiatan dihadiri oleh pelaku UMKM dan perangkat desa. Namun, perwakilan anggota dari Karang Taruna Desa Mojotengah tidak dapat menghadiri acara kegiatan sosialisasi karena terkendala kesibukan masing-masing anggota seperti kuliah dan kerja.

Selanjutnya adalah kegiatan pengembangan branding produk pada UMKM di Desa Mojotengah dilaksanakan di rumah masing-masing dari pelaku UMKM Desa Mojotengah. Pembuatan label produk UMKM Keripik Pare “Alifah” dan Kembang Goyang milik Bu Ine dilaksanakan pada tanggal 11-13 April 2023, sedangkan pembuatan label produk keempat UMKM lainnya dilaksanakan pada tanggal 14-16 Mei 2023. Pemaparan desain label baru pada UMKM Bu Ine dilaksanakan pada tanggal 13 April 2023. Pemaparan desain label baru pada UMKM Bu Rosita dilaksanakan pada tanggal 16 Mei 2023. Pemaparan desain label baru pada UMKM Bu Siti Rofiatin dilaksanakan pada tanggal 17 Mei 2023. Pemaparan desain label baru pada UMKM Bu Erni dilaksanakan pada tanggal 18 Mei 2023, dan pemaparan desain label baru pada UMKM Bu Nur dilaksanakan pada tanggal 22 Mei 2023. Hasil yang diperoleh dari kegiatan ini yakni pelaku UMKM kini sudah memiliki label produk yang telah diberi keterangan informasi mengenai legalitas usaha mereka seperti NIB, PIRT, dan logo Halal. Tampilan produk pelaku UMKM ini kini terlihat lebih rapi dan

menarik berkat desain yang dirancang oleh Kelompok 08 KKN-T MBKM dan tentunya sesuai dengan keinginan pelaku UMKM sendiri.

Kemudian kegiatan pendekatan Teknologi Informasi pada Karang Taruna “Tunas Mandiri” Desa Mojotengah Pelaksanaan pelatihan dalam rangka pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di Karang Taruna Tunas Mandiri Desa Mojotengah pada tanggal 15 Maret hingga 29 Juni 2023 yang berlangsung di tempat Desa Mojotengah, Kecamatan Bareng, Kabupaten Jombang. Dalam program kerja Pendekatan Teknologi Informasi pada Karang Taruna “Tunas Mandiri” Desa Mojotengah ini merupakan sebuah program pengabdian bertema peran teknologi informasi merupakan salah satu program utama tri dharma Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Jawa Timur yang bertujuan mendukung dan membantu mewujudkan cita-cita masyarakat, terutama dengan memberikan pengetahuan yang berkaitan dengan teknologi informasi. Dari kegiatan yang telah dilaksanakan, menghasilkan output media sosial baru yang telah dikelola oleh Karang Taruna Tunas Mandiri diantaranya Youtube, Instagram dan Facebook. Dengan menggunakan sarana media sosial diharapkan dapat membuka peluang baru untuk Karang Taruna Tunas Mandiri serta dapat meningkatkan branding Desa Mojotengah.

Berikutnya kegiatan Pelatihan Teknik Foto Produk kepada UMKM dan Karang Taruna “Tunas Mandiri” Desa Mojotengah. Tahap pertama dalam mempersiapkan pelaksanaan kegiatan sosialisasi dan pelatihan Teknik foto produk kepada Karang Taruna adalah kelompok 08 melakukan pelatihan ToT atau Training of Trainer. Pelatihan untuk pelatih atau ToT dilakukan

pada Kelompok 08 KKN-T MBKM pada Hari Senin tanggal 15 Mei 2023 yang dilaksanakan di Posko KKNT Kelompok 08. Pada kegiatan ToT ini yang menjadi pemateri atau pelatih adalah Krisna Ubaidillah yang ahli pada bidangnya dan memiliki pengetahuan serta latar belakang mengenai fotografer, videographer, serta editor. Kegiatan sosialisasi dan Pelatihan Teknik foto produk kepada Karang Taruna dan pelaku umkm di desa mojotengah dilakukan secara terpisah. kegiatan sosialisasi dan pelatihan teknik foto produk kepada Karang Taruna dilakukan terlebih dahulu sebelum melakukan sosialisasi dan pelatihan kepada pelaku umkm. Pelatihan Teknik foto produk kepada Karang Taruna diselenggarakan di balai desa mojotengah pada Hari Kamis tanggal 18 Mei 2023. Pelatihan ini dilakukan bersamaan dengan sosialisasi mengenai Teknik pengambilan foto produk dan video untuk mengisi konten reels atau video tiktok, namun saat sosialisasi dan praktiknya lebih difokuskan kepada Teknik pengambilan foto produk.

Sedangkan kegiatan pelatihan foto produk kepada umkm dilakukan secara door to door dengan mengunjungi kediaman pelaku umkm. Program kerja ini dilakukan selama tiga hari yaitu pada tanggal 25-27 mei 2023. Terdapat lima pelaku umkm yang disertakan pada program kerja ini, yaitu keripik tempe dan stik bawang “Noer”, minuman susu jelly “Milky Jelly Cizzz”, Erni Cake & Cookies, sirup secang “Rossandi”, serta keripik pare dan kembang goyang “Alifah”. Kelima pelaku UMKM tersebut merupakan pelaku UMKM yang juga dilibatkan pada program kerja branding produk yaitu pembuatan label kemasan.

Lalu kegiatan Sosialisasi Literasi Keuangan pada UMKM dan PKK Desa Mojotengah merupakan salah satu kegiatan yang dilaksanakan oleh Kelompok 08 KKN-T MBKM di Desa Mojotengah Kecamatan Bareng Kabupaten Jombang. Kegiatan ini dilaksanakan selama satu hari di Balai Desa Mojotengah pada hari Sabtu, 10 Juni 2023 pukul 08.30 - 11.00. Kegiatan ini dilaksanakan secara terbuka dengan menghadirkan pelaku UMKM, Kader-kader PKK, Karang Taruna, dan perangkat desa Mojotengah. Penyampaian materi mengundang narasumber dari PT Permodalan Nasional Madani Cabang Mojokerto. Pada pelaksanaan kegiatan sosialisasi literasi keuangan beberapa pelaku UMKM masih kurang mengerti mengenai cara mengatur keuangan yang tepat diakibatkan informasi keuangan sangat kompleks dan sulit dipahami bagi orang yang tidak memiliki latar belakang keuangan. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil dari penjualan produk hanya cukup untuk kebutuhan mereka sehari-hari sehingga perkembangan usaha UMKM belum bisa memperbesar skala produksi dan menambah lapangan pekerjaan.

Kegiatan selanjutnya yaitu Bagi-Bagi Takjil dengan Banom NU dan LazisNU Desa Mojotengah yang diawali dengan pendekatan pada masyarakat sekitar, yang pada saat itu juga memiliki program kerja yang sama yaitu 'Bagi-Bagi Takjil' Kelompok 08 KKN-T MBKM mengajak berkolaborasi untuk mensukseskan acara ini. Sebelum menuju pada hari-H acara, diadakan rapat untuk merancang beberapa konsep yang akan dilakukan pada saat hari-H. Pada tanggal 20 Maret 2023 rapat pertama dilakukan, pembahasannya meliputi akan diadakan kegiatan 'Bagi-Bagi

Takjil' bersama, tanggal berapa kegiatan ini akan dilakukan dan apa saja yang perlu dibutuhkan dalam acara ini, setelah melakukan diskusi, akhirnya disepakati bahwa kegiatan ini akan dilakukan pada tanggal 7 April 2023 dengan kebutuhan banner serta menu makanan yang akan dibagikan. Untuk membahas kelanjutan kegiatan ini, diadakan rapat kedua sekaligus perhitungan infaq oleh LazisNU Desa Mojotengah yang diadakan tanggal 02 April 2023 yang bertempat di Masjid Al Ma'unah. Dalam pertemuan ini didapatkan hasil pembagian sumbangan takjil dari Kelompok 08 KKN-T MBKM sebanyak 60 porsi, kader PKK sebanyak 20 porsi, dan Banom NU Desa Mojotengah sebanyak 80 porsi. Pertemuan ini berjalan dengan lancar dan menghasilkan hasil yang maksimal. Serta pembuatan banner yang didesain oleh Kelompok 08 KKN-T MBKM. Tepat pada tanggal 7 April 2023 diadakan 'Bagi-Bagi Takjil' bersama Kader PKK, LazisNU dan Banom NU Desa Mojotengah, diawali dengan membantu mengemas takjil bertempat di rumah salah satu kader PKK. Tepat pukul 16.00 WIB seluruh masyarakat dan Kelompok 08 KKN-T MBKM berkumpul di Balai Desa Mojotengah. Sebelum memulai kegiatan ini, dilakukan doa bersama yang dipimpin oleh Bapak Zunan Helmi selaku Ketua LazisNU Desa Mojotengah serta melakukan sambutan yang berisi ucapan terima kasih kepada seluruh pihak-pihak yang terkait dalam kegiatan ini.

Selanjutnya kegiatan Sosialisasi dan Praktik Kewirausahaan yang dilaksanakan di SDN Mojotengah 1 pada hari Jumal, 9 Juni 2023 dan SDN Mojotengah 2 pada hari Rabu, 14 Juni 2023. Diawali dengan pemaparan

materi kewirausahaan secara ringan dan santai disertai dengan interaksi seperti tanya jawab dengan anak-anak SD agar mereka tidak merasa terbebani dengan materi yang disampaikan. Dalam kegiatan sosialisasi kewirausahaan tersebut, kami juga menayangkan video motivasi mengenai kesuksesan seorang entrepreneur cilik yang juga masih bersekolah di jenjang SD. Kegiatan dilanjutkan dengan pemaparan materi yang berkaitan dengan kreativitas. Pemateri menunjukkan contoh kerajinan tangan yang dapat dibuat oleh anak-anak dan memiliki nilai jual apabila mereka ingin praktik berwirausaha, yaitu pot dengan bentuk-bentuk lucu yang terbuat dari botol plastik bekas. Pemateri juga memberi sedikit penjelasan mengenai perpaduan warna-warna primer yang dapat menghasilkan warna baru yang disebut dengan warna sekunder. Setelah pemaparan materi tersebut selesai, dilanjutkan dengan penayangan video tutorial pembuatan pot dari botol plastik bekas untuk mempermudah anak-anak agar tidak merasa bingung saat praktik pembuatan nantinya. Setelah pemaparan semua materi dan penayangan semua video telah dilakukan, kegiatan berlanjut dengan praktik pembuatan kerajinan pot dari botol plastik bekas. Praktik pengerjaan kerajinan dilakukan secara berkelompok dengan masing-masing kelompok memiliki satu mahasiswa pendamping untuk mengawasi serta membantu anak-anak SD apabila mereka mengalami kesulitan saat pengerjaan kerajinan.

Dalam rangka mengatasi permasalahan dan mempermudah masyarakat mengenai akses jalan di desa mojotengah, Kelompok 08 KKN-T MBKM melakukan program kegiatan pengadaan/pemasangan sign system berupa

cermin tikungan dan papan penunjuk arah guna melengkapi dan mempermudah prasarana rambu dan tanda di desa mojotengah. Selain itu, kegiatan ini merujuk pada penggunaan teknologi tepat guna yang sesuai dengan kebutuhan dan kondisi masyarakat. Program kegiatan teknologi tepat guna pengadaan/pemasangan sign system berupa cermin tikungan dan papan penunjuk arah dari Kelompok 08 KKN-T MBKM dilaksanakan pada tanggal 21 Juni 2023. Pemasangan bertempat di perempatan tikungan Dusun Kayen, Desa Mojotengah, Kecamatan Bareng, Kabupaten Jombang. Kegiatan dimulai pukul 07.00 sampai dengan pukul 08.30 untuk pemasangannya, kemudian dilanjut peresmian pemasangan cermin cekung dan papan penunjuk arah oleh kepala desa mojotengah yang ditandai dengan pemotongan pita. Dalam kegiatan ini mendapat antusias yang baik dari warga sekitar, terlihat dari partisipasi warga sekitar dalam membantu proses pemasangan. Program kegiatan ini dipilih dengan tujuan untuk menghadirkan solusi pemanfaatan teknologi tepat guna yang dapat diterapkan secara efektif, efisien, dan berkelanjutan.

3.2 Saran

Sebaiknya bagi mahasiswa dalam menjalankan KKN dapat menjalin komunikasi yang baik antar anggota kelompok, pihak mitra atau pihak desa, serta pihak kampus. Selain itu selalu mengedepankan diskusi untuk mencapai mufakat dalam setiap pengambilan keputusan dengan mengutamakan kepentingan kelompok di atas kepentingan individu, sehingga akan tercipta kekompakan dalam melaksanakan seluruh program kerja yang telah direncanakan. Juga tidak lupa selalu meningkatkan

kepekaan dan empati terhadap segala bentuk permasalahan yang ada baik dalam lingkup kelompok ataupun masyarakat. Serta selalu menjalin koordinasi yang baik kepada PIC, DPL, dan pihak terkait lainnya agar tidak terjadi miskomunikasi yang dapat menyebabkan kerugian terjadinya hambatan dalam menyelesaikan suatu program kerja.

Kemudian untuk Desa Mojotengah sebaiknya lebih memberikan perhatian kepada pelaku UMKM untuk mengembangkan usahanya, karena sangat berpotensi untuk kemajuan perekonomian desa. Segala bentuk dukungan seperti diselenggarakannya sosialisasi ataupun pelatihan untuk menambah pengetahuan pelaku UMKM Desa Mojotengah dapat dilakukan dengan menggandeng Karang Taruna “Tunas Mandiri” agar lebih aktif. Gencar mendorong pelaku UMKM untuk memanfaatkan teknologi informasi seperti media sosial sebagai sarana promosi melalui *digital marketing* juga dapat digalakkan, agar produk Desa Mojotengah dapat dikenal lebih luas sehingga jaringan pemasarannya tidak hanya sebatas di lingkup Desa Mojotengah saja. Lalu, segala potensi yang ada di Desa Mojotengah sebaiknya dapat dikelola dengan baik agar dapat menciptakan manfaat bagi Desa Mojotengah.